

LES 20 ANS DE LA PAROISSE

Un article paru dans la presse rappelle que le dimanche 20 septembre 2004, la messe dominicale était célébrée en présence du Père Denis Moutel, vicaire général à l'époque, pour officialiser la création de la nouvelle paroisse appelée « Saint-Yves de la Côte Sauvage », composée des trois anciennes paroisses du canton du Croisic.

Les trois prêtres d'alors indiquaient : « ce projet pastoral a été fondé sur la double écoute, celle des besoins des différents membres de la communauté paroissiale et l'écoute de ce qu'aujourd'hui l'Esprit-Saint dit à notre Église. »*

Cette création d'une nouvelle paroisse a été le fruit d'un long travail en amont. Des trois lieux où des personnes travaillaient, il a fallu faire une seule équipe : il a donc fallu que certains se retirent, trouver un nom qui convienne à la nouvelle paroisse.

Cela s'est fait non sans inquiétudes et réticences... La peur que l'identité propre à chaque communauté disparaisse et se dilue dans un grand ensemble est apparue.

Cependant, les prêtres ont réaffirmé : « une nouvelle naissance est toujours un grand bonheur. La création d'une paroisse est l'occasion de redynamiser l'appel missionnaire lié à notre baptême, de resserrer les liens communautaires, de relancer notre joie de vivre, notre joie de croire. »*

Ce qui a été favorable à la nouvelle paroisse, ce sont les grands événements qui ont rassemblé les paroissiens en un seul lieu et les verres de l'amitié qui suivaient : cela a permis aux gens de se rencontrer et de mieux se connaître. C'est le curé de l'époque, le Père Joël Guibert, qui a conduit et mené à bien la création de la nouvelle paroisse, aidé de son équipe d'animation paroissiale, et impulsé des projets communs autour desquels les paroissiens ont pu s'impliquer.

Que cet anniversaire soit l'occasion de raviver la charité fraternelle entre nous et de participer à la vie paroissiale, avec la grâce baptismale propre à chacun.

Sabine Javel et Nathalie Pérocheau

*Source : article Ouest France septembre 2004

WEEK-END D'ANNIVERSAIRE POUR LES 20 ANS DE LA PAROISSE

Samedi 7 septembre

Journée de récollection paroissiale à Pontchâteau. Tous les paroissiens intéressés sont invités à y participer.

Au programme de cette journée :

- Intervention des Montfortains sur les nouvelles orientations diocésaines
- Enseignement du Père Martin sur l'humilité
- Pique-nique, confessions, prières et méditations personnelles, messe et chemin de croix.

Déplacement en covoiturage et pique-nique à prévoir. Retrouvez le programme en détail sur le site de la paroisse.

Dimanche 8 septembre

Messe unique à 10h30 à l'église Saint-Guénolé de Batz-sur-Mer.

La messe sera suivie d'un verre de l'amitié à la salle des fêtes et d'un pique-nique tiré du sac pour prolonger ce temps de convivialité.

L'office des vêpres sera prié après le déjeuner pour clore cette journée.



RALENTIS MES PAS

Ralents mes pas, Seigneur.

Calme les battements de mon cœur en tranquillisant mon esprit.

Freine ma marche par la vision de l'infini du temps.

Accorde-moi, dans la confusion de ma journée, le calme des collines éternelles.

Brise la tension de mes nerfs avec la musique apaisante des rivières qui chantent dans mon souvenir.

Aide-moi à découvrir le pouvoir guérisseur du sommeil.

Apprends-moi l'art de prendre des vacances-minutes pour admirer une fleur, bavarder avec un ami caresser un chien égaré,

regarder une araignée tisser sa toile, lire quelques pages d'un bon livre.

Rappelle-moi chaque jour que la course n'est pas toujours au plus pressé et que vivre mieux n'est pas vivre plus vite.

Encourage-moi à regarder vers les hautes branches du grand chêne et à me rappeler qu'il a grandi lentement.

Ralents mes pas, Seigneur,

et enseigne-moi à plonger mes racines profondément

dans le sol des principes les plus durables de la vie,

afin que je grandisse vers les étoiles de mon plus haut destin.

Charles Delhez

Les infos de la paroisse

Lundi 2 septembre à 9h

Ménage de l'église Saint-Nicolas du Pouliguen.

Vendredi 6 septembre de 17h à 19h

et samedi 14 septembre de 10h à 12h
Inscriptions au catéchisme au centre paroissial Saint Joseph au Pouliguen (près du cinéma Pax) pour les enfants du CE2 au CM2.

Samedi 7 septembre à 20h30

Conférence sur Saint Yves par Jacques Bruneau dans la salle Saint-Joseph au Pouliguen.

Judi 19 septembre à 19h30

Réunion EAP au presbytère du Pouliguen.

À NE PAS RÂTER !

Vendredi 27 septembre à 20h30 à la collégiale de Guérande, deux comédiens et une musicienne racontent l'incroyable épopée de saint Jean de Dieu, le saint patron des malades et des soignants, dans un spectacle appelé «**l'Amour fou**».



NOS JOIES ET NOS PEINES

Les mariages

LE POULIGUEN

- Gurvan Olu et Élodie Chatelain, le 21 septembre
- Charles Tharreau et Anna Penisson, le 27 septembre

Les obsèques

LE CROISIC

- Christian Biaille, 83 ans, le 1^{er} août
- Jeannie Bruneton-Beaupérin, 86 ans, le 13 août
- Gérard Hais, 78 ans, le 14 août
- Claudine Genevelle-Peltiez, 83 ans, le 23 août
- André Clémensat, 80 ans, le 23 août
- Marie-Thérèse Audonnet-Lannou, 97 ans, le 26 août
- Huguette Marion-Jacquemard, 97 ans, le 27 août
- Véronique Hezard-Bligné, 71 ans, le 29 août
- Olivier Denis, 61 ans, le 30 août

BATZ-SUR-MER

- Stanislas Dunet et Camille Périchon, le 14 septembre

BATZ-SUR-MER

- Yves Mondrain, 92 ans, le 1^{er} août
- Françoise Terréfond-Mouton, 64 ans, le 2 août
- François Hallier, 88 ans, le 13 août
- Eliane Lehuède-Cavalin, 90 ans, le 29 août

LE POULIGUEN

- Jean Martial Nicolas, 70 ans, le 9 août
- Suzanne Anjuère-Mulvet, 93 ans, le 16 août
- René Longépée, 97 ans, le 19 août
- Lionel Gauchet, 93 ans, le 20 août



CHAPELET

Au Pouliguen :

- Mercredi et vendredi à 9h30

Au Croisic :

- Mercredi à 18h

ADORATION

Au Pouliguen :

- Vendredi de 7h à 8h45

Au Croisic :

- Vendredi de 9h à 17h au Centre Saint-Jean-de-Dieu

CONFESSIONS

Au Pouliguen :

- Vendredi de 7h à 8h30 pendant l'adoration

À Batz-sur-Mer :

- Samedi de 17h30 à 18h15 avant la messe
On peut aussi prendre rendez-vous avec un prêtre (lors d'une messe par exemple).

ACCUEILS PAROISSIAUX

Batz-sur-Mer : Presbytère (6 rue Maupertuis) **mardi et jeudi** de 10h à 12h - 02 40 23 90 22

Le Croisic : Maison paroissiale (8 rue de l'Église) **du lundi au samedi** de 10h30 à 12h - 09 82 20 29 23

Le Pouliguen : Presbytère (1 rue Abbé Guinel) **du mardi au samedi** de 10h à 12h - 02 40 42 17 81

Pour plus d'informations, consultez « Plein Vent » sur le site internet paroissial : www.saint-yves-de-la-cote-nantes.cef.fr



N°3 - SEPTEMBRE 2024

Plein VENT!

BATZ-SUR-MER - LE CROISIC - LE POULIGUEN

L'édito

NOTRE PAROISSE A VINGT ANS

Nous commençons l'année pastorale 2024-2025 avec le jubilé des vingt ans de notre Paroisse Saint Yves de la côte sauvage. Il y a vingt ans, la paroisse saint Yves de la Côte Sauvage est née, regroupant le Pouliguen, Batz-sur-mer et le Croisic.

Pendant toutes ces années, la paroisse a mené son petit bonhomme de chemin pour entrer doucement dans l'âge adulte pour se réaliser, s'épanouir et se consolider à travers la vie de foi vivante de ses fils et filles.

Cet événement sera marqué d'une pierre blanche les 7 et 8 septembre 2024 par une journée de récollection paroissiale à Pontchâteau, une conférence sur Saint-Yves le samedi et la célébration d'une messe solennelle pour toute la paroisse dans l'église de Batz-sur-Mer à 10h30 le dimanche.

Le moment est venu de consolider les acquis engrangés pendant ces vingt années en jetant de nouvelles bases pour un avenir meilleur et lumineux. Pour ce faire, une orientation pastorale que nous pouvons appeler aussi thème pastoral est nécessaire pour guider la

marche de la paroisse pendant cette année jubilaire. Nous voulons placer notre année pastorale paroissiale sous le signe de l'humilité et de l'obéissance de la Vierge Marie à la volonté de Dieu. Voici le thème pastoral : « Je suis la servante du Seigneur ». (Lc 1, 38)

Marie dit oui à la volonté de Dieu. Elle dévoile sa totale disponibilité à Dieu en accueillant avec confiance la Nouvelle Alliance pour notre humanité. Ce thème nous invite tout au long de cette année pastorale, à la suite de Marie, à dire « oui » à la volonté de Dieu et à être ainsi des porteurs de lumière du Christ au milieu de nos frères et sœurs dans notre paroisse et dans nos divers milieux de vie. Puisse Marie, par son OUI, nous aider à toujours à dire « oui » à Dieu pour continuer à bâtir ensemble une paroisse plus solide, plus fraternelle et plus responsable sous la conduite de l'Esprit Saint.

Bonne année pastorale à tous et à toutes.

Père Martin Zerbo

AU SOMMAIRE

2. Intentions de messe
4. L'engagement scout
Savoir des Évangiles : au plus près des textes originaux grecs
5. Les 20 ans de la paroisse
6. Les infos de la paroisse

À NOTER !

Mardi 17 septembre à 19h45
Le chœur liturgique Saint-Yves reprendra ses répétitions salle Saint-Joseph au Pouliguen. Les nouveaux sont les bienvenus !

Paroisse Saint-Yves de la Côte Sauvage - 1 rue Abbé Guinel - 44510 Le Pouliguen

Tél. 02 40 42 17 81 - paroisse.saintyvesdlcs@gmail.com

www.saint-yves-de-la-cote-nantes.cef.fr

ISSN 2681-3157 - Directeur de la publication : Père Martin Zerbo

Les messes du mois de septembre

Lorsqu'aucune intention n'est indiquée, la messe est célébrée pour les vivants et défunts de notre paroisse.

22^e Dimanche du temps ordinaire

SAMEDI 31 AOÛT - Messe anticipée du dimanche

● 18h30 à Batz-sur-Mer : Gérard Labbé / Famille Ribault

DIMANCHE 1^{ER} SEPTEMBRE

Journée mondiale de Prière pour la sauvegarde de la Création

● 9h30 au Croisic : Nicolas Balbi / Christian Baille de Langibaudière / Joseph Bordeau et les défunts de sa famille / Jeannie Bruneton / Gérard Hais / Marie-Josée Lagadec / Maria et Louis Lucas / Claude et Anne-Marie Rivière

● 11h au Pouliguen : Bernard Bonnet / Famille Lelièvre-Lemaître / Famille Marzoni-Merlet / Henri et Arlette Merlet / Huguette Moiroud / Paul Petit

LUNDI 2 SEPTEMBRE

● 18h30 à Batz-sur-Mer : Yves Mondrain

MARDI 3 SEPTEMBRE

● 18h30 à Batz-sur-Mer

MERCREDI 4 SEPTEMBRE

● 9h au Pouliguen : Albane de Trollier

JEUDI 5 SEPTEMBRE

● 9h au Croisic

VENDREDI 6 SEPTEMBRE

● 9h au Pouliguen

23^e Dimanche du temps ordinaire

SAMEDI 7 SEPTEMBRE - Messe anticipée du dimanche

● 18h30 au Croisic : Joseph Bordeau et les défunts de sa famille / Colette Bouché / Michèle Chevalier / Gérard Hais / Famille Ledauphin-Leballeur

● 18h30 au Pouliguen : Madeleine Allieux / Lucienne Baconnais / Marie-Yvonne Bizeul / Laure Kerbrat / Jacques Launay dit Calais / M. et Mme Le Gars / René Longépée / Jean-Martial Nicolas / Georges Simonetti / Marie-Thérèse Tricaud / Une intention particulière

DIMANCHE 8 SEPTEMBRE

Nativité de la Bienheureuse Vierge Marie

● 10h30 à Batz-sur-Mer : Moïsette Bénézé / Famille Daniel-Moreau-Mossard / Gérard Labbé / Yves Mondrain / Jean-Pierre Pique et famille / Françoise Terrefond

LUNDI 9 SEPTEMBRE

● 18h30 à Batz-sur-Mer : Jeannette Legal

MARDI 10 SEPTEMBRE

● 18h30 à Batz-sur-Mer

MERCREDI 11 SEPTEMBRE

● 9h au Pouliguen

JEUDI 12 SEPTEMBRE

● 9h au Croisic

VENDREDI 13 SEPTEMBRE

● 9h au Pouliguen

24^e Dimanche du temps ordinaire

SAMEDI 14 SEPTEMBRE - Messe anticipée du dimanche

La Croix Glorieuse

● 18h30 à Batz-sur-Mer : Moïsette Bénézé / Gérard Labbé / Jean-Marie L'Honen / Yves Mondrain / Françoise Terrefond / Une intention particulière

DIMANCHE 15 SEPTEMBRE

● 9h30 au Croisic : Jeannie Bruneton et sa famille / Intentions particulières / Frédéric Remy / Hervé Pesneau et ses grands-parents

● 11h au Pouliguen : Suzanne Anjuère / M. et Mme Jean-Marc Ferrary et leur famille / Fernande Lestrelin / Jean-Pierre Merlet / Armand Monneraie / Une intention particulière

LUNDI 16 SEPTEMBRE

● 18h30 à Batz-sur-Mer

MARDI 17 SEPTEMBRE

● 18h30 à Batz-sur-Mer : Jeannette Legal

MERCREDI 18 SEPTEMBRE

● 9h au Pouliguen

JEUDI 19 SEPTEMBRE

● 9h au Croisic

VENDREDI 20 SEPTEMBRE

● 9h au Pouliguen

25^e Dimanche du temps ordinaire

SAMEDI 21 SEPTEMBRE - Messe anticipée du dimanche

Saint Matthieu, apôtre et évangéliste

● 18h30 à Batz-sur-Mer : François Hallier / Gérard Labbé / Yves Mondrain / Pierre Moysan / Camille Peltier et famille

DIMANCHE 22 SEPTEMBRE

● 9h30 au Croisic : Jeannie Bruneton / Christian Cabellic / Famille Ducos-Sureau / Marie-Françoise Duret / Gérard Hais / André Lhéritier / Fabrice Moreau

● 11h au Pouliguen : Suzanne Anjuère / Jean-Michel Arnaud / Gérard Judéaux / Famille Gouesnard-Topin et Gérard / Danielle Maissiat / Micheline Sellenet

LUNDI 23 SEPTEMBRE

● 18h30 à Batz-sur-Mer

MARDI 24 SEPTEMBRE

● 18h30 à Batz-sur-Mer : Jeannette Legal / Mme Rougé

MERCREDI 25 SEPTEMBRE

● 9h au Pouliguen

JEUDI 26 SEPTEMBRE

● 14h30 à l'hôpital du Croisic (réservée aux résidents)

VENDREDI 27 SEPTEMBRE

Saint Vincent de Paul

● 9h au Pouliguen : Jean-Yves Dick

26^e Dimanche du temps ordinaire

SAMEDI 28 SEPTEMBRE - Messe anticipée du dimanche

● 18h30 à Batz-sur-Mer : Moïsette Bénézé / François Hallier / Michel Krom / Famille Puren-Vinet / Françoise Terrefond

DIMANCHE 29 SEPTEMBRE

Saints archanges Michel, Gabriel et Raphaël

Journée mondiale du migrant et du réfugié

● 9h30 au Croisic : Jeannie Bruneton et sa famille / François Casson / Hubert Le Monnier / Daniel Olivier

● 11h au Pouliguen : Jean-Paul Leduc

LUNDI 30 SEPTEMBRE

● 18h30 à Batz-sur-Mer : Jeannette Legal



L'ENGAGEMENT SCOUT

L'engagement scout est le moment le plus important, le plus marquant dans la vie d'un scout. Devant notre troupe, devant nos chefs, et surtout devant Dieu nous nous engageons à suivre la loi scout, à tous les moments heureux ou tristes de notre vie, à suivre les trois valeurs principales scout : franchise, dévouement, pureté.

Le scout s'engage à être franc tout au long de sa vie. La franchise est quelque chose qui se remarque tout de suite chez quelqu'un ; dans son regard ou dans sa façon d'être. C'est quelqu'un en qui on a confiance, à qui l'on peut tout confier et qui sera toujours là pour aider. Car quelqu'un de franc va aussi pouvoir dire les choses qui ne vont pas. C'est en fait une des qualités les plus importantes pour un ami : « Le scout est l'ami de tous et le frère de tout autre scout ». (art. 4)

Le scout s'engage encore à être dévoué tout au long de sa vie. Le dévouement est une notion plus abstraite que la franchise, mais aussi importante pour un scout. Sans le dévouement l'article 3 de la loi scout n'est pas réali-

sable : « Le scout est fait pour servir et sauver son prochain ». Il ne se vit pas seulement dans des actions éclatantes, comme on en parle dans les journaux. Le dévouement est aussi au quotidien et vécu par de nombreuses personnes : les aides-soignants, les pompiers et tant d'autres « héros du quotidien », toujours présents auprès des personnes les plus en difficulté et qui vivent dans le dévouement tous les jours de façon humble et discrète.

Enfin, le scout s'engage à être pur au quotidien. La pureté fait d'ailleurs l'objet d'un article entier de la loi scout, le dixième et dernier : « Le scout est pur dans ses pensées, ses paroles et ses actes ». La pureté est en voie de disparition dans notre monde de plus en plus connecté, qui véhicule de plus en plus d'idées de violences en tous genres. La pureté est représentée par notre mère à tous, la Vierge Marie. En s'engageant à être pur le plus possible, le scout s'engage aussi à suivre au plus près le chemin tracé par Marie.

Pierre Gerbaud

LE SAVIEZ-VOUS ?

À l'initiative du Père Rousteau, curé de la paroisse jusqu'en 2014, la bannière de la paroisse Saint-Yves de la Côte Sauvage a été réalisée pour les 10 ans de celle-ci, en 2014, par l'atelier Le Minor dans le Finistère. Elle a été brodée à la main par Jean-Michel Pérennec, suivant le carton de Patrice Cudennec ; carton retouché par le Père Rousteau et son équipe afin qu'elle corresponde mieux à ce qui fait la paroisse.

Bien que jumelles, les deux tentures sont indépendantes l'une de l'autre. Sur l'une, saint Yves, assis, porte la barrette à quatre cornes, le camail et la cotte talaire blanche. Sur les côtés les coquillages et les poissons symbolisent la pêche sur la Presqu'île. Sur l'autre face, figurent les trois clochers de la paroisse. Comme toutes œuvres d'art en matière de tapisseries et broderies, un certificat d'authenticité est cousu sur le revers.

SAVEUR DES ÉVANGILES

AU PLUS PRÈS DES TEXTES ORIGINAUX GRECS

« Si vous enseignez à mon fils de tendre l'autre joue, je l'enlève du catéchisme ! »

« Pourquoi Jésus maudit-il un figuier qui ne porte pas de fruit, alors que ce n'était pas la saison des figues ? »

« Mon père, je ne peux plus prier le Notre Père : Dieu ne peut nous soumettre à la tentation ! »

Des interrogations, des objections comme celles-ci le Père Guy Lecourt en a entendues tout au long de ses nombreuses années de ministère dans les Yvelines. Pour y répondre, il est allé puiser à la source des textes grecs et a pu y déceler un sens et une saveur oubliés.

Traduire, c'est trahir dit-on, car dans la subtilité d'une langue, au delà du

vocabulaire, et de la grammaire se cachent parfois des richesses enfouies.

Le père Guy Lecourt, diplômé d'hébreu biblique et de grec biblique, grand connaisseur de la Terre Sainte, n'a cessé de les rechercher.

En partageant dans cet ouvrage quelques unes de ses relectures de passages des Évangiles, il renouvelle la signification de textes souvent entendus, que l'on croyait connaître.

Marie-Françoise Ricordel

Saveur des Évangiles : au plus près des textes originaux grecs - Père Guy Lecourt
Bayard-service - 120 pages - 12 €
Pour commander :
secretariat@paroisse.montigny-voisins.fr